
ATA nº 42/2021 

2ª Reunião Ordinária do Conselho Municipal dos Direitos do Idoso – CMDI 

 

Ao trigésimo primeiro dia do mês de março de dois mil e vinte um, às nove horas, 1 

realizou-se a reunião ordinária via aplicativo meet, do Conselho Municipal de Direitos do 2 

Idoso – CMDI. Estavam presentes: Nair Medeiros Goularti (Associação Feminina de 3 

Assistência Social de Criciúma – AFASC); Angela Maria Silva (Fundação Municipal de 4 

Esportes – FME); Bruna Vignali Ramos Sutil (Secretaria Municipal de Educação); 5 

Guilherme Augusto Carminatti e Carolina Sônego Spillere (Secretaria Municipal de 6 

Assistência Social); Mirian Daros Ducione (Secretaria Municipal de Saúde); Cássia 7 

Beatriz Villain (Fundação Cultural de Criciúma – FCC); Izamara Tiburcio Fabre Custódio 8 

(Conferência São José da Sociedade São Vicente de Paulo – ILPI Asilo São Vicente de 9 

Paulo); Terezinha Mandelli da Conceição Spillere e Olinda Soeth Marcos (Pastoral da 10 

Pessoa Idosa – PPI); Milly Christie Lima (OAB Criciúma/SC); Juliana Espindola Caldas 11 

Cavaler (OAB Criciúma/SC); Maria Dione Gomes Antunes e Cleomara Bez Fontana 12 

Mazzuco (Hospital São José); Maria Inês Conti Victor (Lions Club); Remerson Luiz 13 

Vicência (Diretoria de Trânsito e Transporte – DTT); Isabel Cristina Feijó (DPCAMI); 14 

Neiva Junckes Hoepers (UNESC) e Mirella Sombrio (Sociedade Cultural Cruzeiro do 15 

Sul). Pauta da Reunião: 1. Levantamento do Quórum Regimental; 2. Leitura e 16 

aprovação da Pauta do dia; 3. Formação de Comissão Temporária para Revisão do 17 

Regimento; 4. Comissão Análise de Projetos – Projeto Tomografia – Hospital São 18 

José e 5. Assuntos Gerais. A Presidente, Nair Medeiros Goularti, após verificar o 19 

quórum regimental, fez a abertura da plenária saudando a todos. 2. Leitura e aprovação 20 

da Pauta do dia. Após lida e aprovada a pauta do dia, as Conselheiras Ângela e Mirella 21 

solicitaram inclusão de pauta nos assuntos gerais. 3. Formação de Comissão 22 

Temporária para Revisão do Regimento. A Presidente Nair fala da importância de se 23 

constituir comissão de atualização do estatuto do Conselho, pois a mesma data de dois 24 

de setembro de dois mil e onze. Após algumas discussões, a comissão foi composta 25 

pelos conselheiros: Representantes governamentais: Angela Maria Silva e Remerson 26 

Vicência e como representantes da Sociedade Civil: Maria Inês Conti Victor e Milly 27 

Christie Lima. A Comissão terá um prazo de noventa dias para realizar os trabalhos. 4. 28 

Comissão Análise de Projetos – Projeto Tomografia – Hospital São José. A 29 

Presidente Nair argumenta que os membros da Comissão de Análise de Projetos/Fundo 30 

Municipal dos Direitos do Idoso devem ser renovados para este biênio e pede que os 31 

conselheiros se manifestem. Após algumas discussões, a Comissão foi composta pelos 32 

seguintes conselheiros: Governamentais Guilherme Augusto Carminatti, Cássia Beatriz 33 

Villain e Angela Maria Silva e da Sociedade Civil: Olinda Soeth Marcos, Maria Dione 34 

Gomes Antunes e Izamara Tiburcio Fabre Custódio. Ato contínuo, a presidente Nair 35 

relatou que o projeto do Hospital São José prevê a captação de recursos para aquisição 36 

de um novo tomógrafo, pois o que está em uso está obsoleto, no valor de R$ 37 

3.452.718,89 (três milhões, quatrocentos e cinquenta e dois mil, setecentos e dezoito 38 

reais e oitenta e nove centavos), com destinação de R$ 345.271,89 (trezentos e quarenta 39 

e cinco mil, duzentos e setenta e um e oitenta e nove centavos) para o CMDI, ficando R$ 40 

3.107.447,00 (três milhões, cento e sete mil, quatrocentos e quarenta e sete reais) para a 41 

entidade. Além disso, o Hospital disponibilizará para a Secretaria Municipal de Saúde, 42 

2.650 exames mensais para os idosos. A conselheira Milly Christie Lima questionou se já 43 



tem destinação do tomógrafo que está sendo utilizado no hospital. A conselheira Maria 44 

Dione explica que quando se faz um projeto o bem ele já é de outro ministério que será 45 

feito o descarte com o do outro ministério que fez a doação, então só é feito o descarte 46 

quando chega o outro tomógrafo. O conselheiro Guilherme toma a palavra, clarifica que é 47 

revertido para a instituição que fez está destinação, não precisando, mas eles ficam 48 

responsáveis pela devolutiva. A conselheira Maria Dione finaliza para todos entenderem 49 

dizendo que o gestor já oferece os exames que são excedentes exclusivamente para 50 

pacientes idosos acima de 60 anos e quem envia esta lista para o Hospital São José é o 51 

gestor, quando entrar será no Fundo Municipal do Idoso sem cobrança ao SUS e explica 52 

como se faz o acompanhamento desse projeto que é por um sistema que se chama 53 

CIHA, mas é o gestor que vai definir como ele vai acompanhar, como o fundo tem o 54 

código dentro do ministério da saúde pra colocar dentro do sistema o gestor é o que vai 55 

definir como ele vai querer. Após a discussão o conselho aprova o projeto por 56 

unanimidade. 5. Assuntos Gerais: 5.1. A conselheira Mirella Sombrio esclareceu que a 57 

Sociedade Cultural Cruzeiro do Sul começaria o projeto de musicalização, mas como 58 

todos sabem os idosos estão em fase de vacinação, então solicitará um prazo para início 59 

do pós-vacinação, um prazo um pouco maior para ter tempo, porque estão com uma fila 60 

de espera para este projeto. Mirella informou também sobre a live solidária que 61 

acontecerá dia 17/04 via Instagram e Youtube, promovida pela Cruzeiro do Sul e que 62 

arrecadará alimentos não perecíveis e fraldas geriátricas e convida a todos para 63 

participarem. 5.2 A conselheira Angela Maria pede a palavra, gostaria de acrescentar 64 

algumas questões de documentos nas ILPIs que os proprietários estão com dúvidas, 65 

quer saber o que fazer quando chega um familiar responsável ou alguém que é da família 66 

mais não é responsável chega com uma procuração para o idoso assinar muitas vezes 67 

passando um bem ou para fazer um empréstimo e sabe que tem ILPI que não permite 68 

que o idoso assine nada, eles ficaram com dúvida como proceder a isso, sabemos que 69 

não é o conselho que dá esta resposta, mas aonde eles poderiam buscar essa resposta. 70 

A conselheira Milly pede a palavra, e diz que teria que verificar se o idoso tem plena 71 

capacidade de reger os atos da vida civil, se não é uma pessoa interditada e também se 72 

o senhor tem lucidez para entender o que está assinando, pois tem uma recomendação 73 

dos cartórios extras judiciais sobre essa preocupação com a violência financeira e 74 

patrimonial. A conselheira Mirella pede a palavra, sugerindo que o conselho junto com a 75 

OAB e até mesmo com o Ministério Público criem essa questão do protocolo para que 76 

apenas o responsável legal ou mediante ao juizado haja uma autorização de uma 77 

assinatura única. 5.3. A conselheira Maria Dione pede a palavra, compartilha com todos 78 

que em julho do ano passado foi recebido o valor de R$ 62.546,36 (sessenta e dois mil, 79 

quinhentos e quarenta e seis reais e trinta e seis centavos) provenientes do Ministério da 80 

Cidadania para serem destinados as ILPIs em função da pandemia, devido a isso não foi 81 

feito nenhuma ação e não sabemos se organizamos uma ação para usar este recurso 82 

que provavelmente tem que prestar contas no Ministério da Cidadania, na época 83 

pensamos em comprar os acessórios, materiais para entregar pessoalmente nos asilos, 84 

pois é uma ação que precisamos executar, a dúvida é quem pode realizar a compra. A 85 

conselheira Angela Maria toma a palavra para explicar que o parecer chegou o ano 86 

passado no final do ano e que está na secretaria-executiva tem a resposta e como somos 87 

do conselho do direito nós podemos fazer a compra direta para distribuir as doações para 88 

ILPIs, mas a melhor maneira para uma distribuição mais justa é pesquisando do que eles 89 

precisam. Após discussão é sugerido que se constitua uma comissão para que se faça 90 



uma lista do que as ILPIs necessitam para se usar o dinheiro para a compra de 91 

alimentos. Não havendo nada mais a tratar, a presidente Nair agradece a presença de 92 

todos e dá por encerrada a reunião. Eu, Pâmela Fidelis Ghisi lavrei esta ATA que segue 93 

para aprovação e será assinada por todos os presentes. 94 
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